
会 議 録 

 

１ 会議名 

令和 4年度第 3回上越市みんなで防犯安全安心まちづくり推進会議 

２ 議題（公開・非公開の別） 

上越市みんなで防犯安全安心まちづくり推進計画案について 

３ 開催日時 

令和 4年 11月 28日（月）午前 10時 00分から午前 10時 40分まで 

４ 開催場所 

上越市役所木田第一庁舎 4階 401会議室 

５ 傍聴人の数 

1人 

６ 非公開の理由 

なし 

７ 出席した者（傍聴人を除く。）氏名（敬称略） 

・委 員：片桐史裕、五十嵐加代子、山本克志、小池修、阿部利夫、熊木敏夫、 

丸山治夫、金子隆一、市川均、市川重隆 

・事務局：市民安全課 宮下課長、山岸副課長、岡田係長、中村主事 

８ 発言の内容 

（1）開会 

 【宮下課長】 

   本会議も、上越市みんなで防犯安全安心まちづくり推進計画の改定に向け、3 回目

の会議になる。 

   前回の会議では、計画改定の骨子について確認いただき、今回はその結果に基づき

作成した計画案についてご審議いただきたい。 

（2）会長あいさつ 

   本日は、多用の中、上越市みんなで防犯安全安心まちづくり推進会議にお集まりいた

だき、感謝申し上げる。 

今年度は、上越市みんなで防犯安全安心まちづくり推進計画改定に向け、審議を重ね

てきた。 

本日の会議では、前回の会議で決定した時期推進計画の骨子案に基づき作成した計画



案について協議する。委員の皆さんから忌憚のないご意見を頂戴したい。 

（3）議題 

 【阿部会長】 

  議題は、上越市みんなで防犯安全安心まちづくり推進計画案についての 1 点。事務

局から説明をお願いしたい。 

【岡田係長】 

   資料 1～3に基づき説明。 

 【阿部会長】 

   事務局から説明があった。皆様からご意見を頂戴したい。 

 【熊木委員】 

   3つのバロメーターのうち、「環境づくり」は達成できた一方、未達成だった「意識

づくり」と「地域づくり」の 2 つのバロメーターについて、現行計画の目標値を据え

置くということだが、目標値が高いように感じる。目標は達成できるのか。 

 【山岸副課長】 

   「意識づくり」や「地域づくり」のバロメーターの部分については、新型コロナウ

イルスにより活動が制限されたことも影響があると考えている。コロナの収束又はコ

ロナ禍が続くことも想定されるため、コロナ禍でもできる活動を地域に周知し、防犯

に対する意識を高めていくことで目標を達成できるようにしたい。 

 【丸山委員】 

   上越市老人クラブ連合会では、市から講師を派遣していただき、防犯の講習をして

いただいている。このような会に参加する又は過去に参加した方は防犯に対する意識

が比較的高いと思う。啓発活動を実施しているところで意識調査をしてみてはどうか。 

 【山岸副課長】 

啓発活動時や町内会で実施する講話などの際にいただいた意見を大切にしていきた

い。 

 【金子委員】 

   近年、防犯活動に参加する人が高齢化しているといった状況から、自分たちが活動

可能な登校時の見守り活動やのぼり旗の掲出といった活動にシフトした町内会もある

と聞いている。町内会が行う良い防犯活動の事例がほかの町内会にも共有されるとよ

いと思う。 

   



 【山岸副課長】 

   各町内会から市に報告いただいた活動は大いに参考になる。また、良い事例を共有

できるようにしたい。 

 【阿部会長】 

   自身が住んでいる町内会でも、コロナの影響を受けて防犯活動が縮小しているが、

今年度は密にならないように工夫して活動を行った。コロナ禍だから何もしないので

はなく、町内で考え、活動していくことで町内全体の防犯体制を作っていくことが重

要だと考えている。 

 【山本委員】 

警察では被害が発生した際、さらなる被害が増えないように報道発表することで注

意喚起してきた。報道で流れた情報を見て不安を感じる人もいるのだろうと思う。 

今年の特殊詐欺については、様々な広報活動を行ってきたが、件数・金額ともに大

きくなってしまった。一方、特殊詐欺被害の未然防止も増えたため、広報活動の効果

が出ていると考えている。このような地道な広報活動が防犯においては重要だと思う

ので、地域の方の防犯活動を継続していってもらいたい。 

 【阿部会長】 

   ほかに意見、質問等はあるか。 

   今ほどいくつかの意見や事例紹介をしていただいたが、これ以上ないようなので、

今ほど説明した上越市みんなで防犯安全安心まちづくり推進計画案として認め、改訂

作業を進める。 

   本日予定されていた議題については、すべて終了した。この機会なので、何かご意

見ご質問等はあるか。 

 【金子委員】 

   本日いただいた会議の資料は公開してよいか。よいのであれば、地域の防犯総会な

どの際に共有したいと思う。 

 【山岸副課長】 

   今後、計画改定の過程で、議会への説明やパブリックコメントなどを経ることにな

る。その際に計画改定に係る資料も公開されるため、ご活用いただいて構わない。 

 【阿部会長】 

   ほかに意見、質問等はあるか。 

 



 【各委員】 

   意見等なし 

 【阿部会長】 

   ほかにないようなので、これをもって議長の任を解かせていただく。 

（4）その他 

 【山岸副課長】 

   今後の改定の流れだが、12月に市議会総務常任委員会の所管事務調査で説明させて

いただく。 

また、12 月 27 日から来年 1 月 25 日までの期間でパブリックコメントを実施する予

定。意見が出てくるかはわからないが、パブリックコメントを踏まえ、3月に再度、当

会議を実施する予定。 

９ 問合せ先 

防災危機管理部市民安全課防犯・交通安全係     

TEL：025-520-5661（直通） E-mail：shimin-anzen@city.joetsu.lg.jp 

 

１０ その他 

別添の会議資料も併せてご覧ください。 


